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Du, Dudu e Edu
Licenciado para concor-
rer as próximas eleições, 
o fiscal municipal Luiz 
Eduardo Santos recebeu 
seu grupo de apoio e tra-
balho para o lançamento 
de sua pré-candidatura 
a vereador pelo PSB, 
com ‘Café e Afeto’, esta 
semana. Entre as diversas 
participações no serviço 
público, entre conselhos 
e comissões, ‘Edu’ é 
fundador do Centro de 
Convivência Instituto Jo-
ana D´Arc (1996), Ong 
que teve relevante papel 
na assistência e acolhi-
mento aos portadores 
de HIV e suas famílias, 
nos anos 90.

Protagonismo
Entre as diversas ativida-
des realizadas, o Centro 
de Convivência Joana 
D’Arc fazia um trabalho 
em rodas de conversa 
do intitulado 3G (Grupo 
Gay de Guarujá) em cin-
co cidades da Baixada 
Santista, com o objetivo 
de reduzir o risco de 
infecção e reinfecção 
por HIV/AIDS e outras 
ISTs na população LGBT. 
O 3G nasceu em 1999 e 
entregava preservativos, 
lubrificantes e realizava 
rodas conversas sobre 
temas sobre sexo, dro-
gas e mundo da vulnera-
bilidade de doenças se-
xualmente transmissíveis.

Amargo
Impor tante lembrar 
que a cidade de San-
tos amargou altos índi-
ces de infecção pelo 
vírus HIV, e por duas 

décadas, de 1980 a 
2000, Santos chegou a 
ser considerada a ca-
pital da Aids no país.  

Doce
Marcelo Pepe (PSB) 
que está antenado nas 
ações sociais em prol 
da sociedade em seus 
mais diversos nichos, 
marcou presença no 
evento do Edu. Elogiou 
o grupo e mostrou que 
está em busca do voto 
consciente. Ao se apre-
sentar aos convidados, 
Pepe salientou “sou um 
gestor, um administra-
dor, sou da vida real”.
 
Apoio 
O patriota e ex-vereador 
Luciano China, que não é 
candidato a nenhum car-
go eletivo nas próximas 
eleições, está ombreado 
com Nicolacci e tem 
acompanhado o pré-
candidato em diversas 
ocasiões. Inclusive em 
sua visita à redação do 
jornal A Estância, esta se-
mana. “China é mais que 
um apoiador, é meu ami-
go”, afirmou Nicolaci.

Apoio 2
Em tempo, está confir-
mado que, cumprido os 
prazos legais, o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro virá 
ao Guarujá para o lança-
mento da candidatura 
do Nicolacci. O Capitão 
disse que está agenda-
do. É esperar pra ver.

Raízes 
A vereadora Sirana apre-
sentou, esta semana du-
rante a sessão ordinária 

Micros

Nem sempre a ex-
pectativa da população 
coincide com o que 
pretende real izar os 
gestores do Executivo 
Municipal. Um exemplo 
está na questão da pa-
vimentação. Como cida-
de turística, Guarujá tem 
seus acessos às praias 

como cartões postais.
Por exemplo, a ave-

nida Leomil, que leva 
quem chega à cidade 
à Praia das Pitangueiras, 
faz bonita moldura para 
a paisagem da cidade 
com morro verdejante, 
palmeiras no canteiro 
central e a praia ao fundo.

Já chegar à praia do 
Guaiúba está longe de 
ser agradável. A avenida 
Humberto Prieto Peres, 
que leva à Praia do Guai-
úba está repleta de re-
mendos e é impossível 
passar por toda a sua 
extensão sem sacolejar 
até os ossos. E não tem 

nada a ver com a obra 
na Praça Walter Belian 
iniciadas nos últimos dias.

Outras vias da cidade 
estão cheias de desní-
veis, especialmente nas 
tampas da tubulação de 
águas pluviais/esgoto. 
Na Avenida Adhemar 
de Barros, os carros fa-

zem desvios arriscados 
para fugir das tampas. 
Uma ir responsabilida-
de com anuência da 
Prefeitura, que não rea-
liza o reparo e não co-
bra a quem de direito 
fazer. É assim há anos.

Os exemplos de que 
a Infraestrutura está tra-

balhando em melhorar a 
cidade estão por todo o 
canto, mas se for em pre-
juízo do que já existe, não 
funciona. Ente grandes e 
pequenas obras, que 
nossos gestores saibam 
dosar o que é preciso fa-
zer sem deixar de assistir 
ao que já conquistamos.

Entre grandes e pequenas obras

da Câmara, uma Moção 
de Solidariedade ao dia 
do genocídio Armênio. 
A data de 24 de abril, 
marca o Dia da Memó-
ria do Genocídio, para 
relembrar o extermínio 
dos Armênios, em sua 
pátria, pelo governo 
Otomano, no ter ritó-
rio que constitui a atual 
República da Turquia. 

Genocídio
O número total de pes-
soas mortas como re-
sultado do genocídio 
é estimado entre 800 
mil e 1,8 milhão. O dia 
24 de abril de 1915 
é convencionalmente 
considerado a data de 
início dos massacres, 
quando as autoridades 
otomanas caçaram, pren-
deram e executaram cer-
ca de 250 intelectuais 
e líderes comunitários 
armênios em Constan-
tinopla (atual Istambul).

Na ‘corte’
A vereadora Sirana es-
teve em Brasília, no Mi-
nistério das Mulheres, na 
Secretaria Nacional de 
Enfrentamento à Violência 
contra as Mulheres. ‘Foi 
um grande prazer conhe-
cer e discutir questões 
importantes com Denise 
Motta Dau, Secretária Na-
cional de Enfrentamento 
à Violência contra Mu-
lheres. Deixamos regis-
trado nessa audiência, 
o pedido de uma Casa 
para as Mulheres de Gua-
rujá. Estamos trabalhando 
para conseguir todos os 
equipamentos e recur-
sos possíveis que nos 

ajudem a transformar a 
nossa cidade”, registrou.

Piratas da Ilha
O vereador Nego Valter 
foi ao Moto Clube Piratas 
da Ilha, para comemorar 
os aniversariantes do mês 
de abril. A tradicional 
agremiação, que fica no 
Jardim Las Palmas, nas 
Astúrias mantém suas ati-
vidades. Segue o apelo 
deste jornal para que os 
encontros anuais sejam 
retomados, afinal, a festa 
muito bacana, organizada 
e com palco para diver-
sas bandas da cidade se 
apresentarem!

Condesb
Guarujá sediou a reunião 
do Conselho de Desen-
volvimento da Região 
Metropolitana da Baixada 
Santista (Condesb), no 
Casa Grande Hotel, na 
última terça-feira (30). Na 
ocasião, foi debatido o 
sistema de macrodrena-
gem da Baixada Santista, 
além do desassoreamen-
to de rios e canais, com 
objetivo de melhorar o 
fluxo de águas.

Porto digital
O governo de São Paulo 
anuncia o lançamento 
de um projeto piloto 
utilizando o Port Com-
munity System (PCS) no 
por to de São Sebas-
tião, Litoral Norte. Esta 
iniciativa, planejada até 
2026, promete aumen-
tar a eficiência logística 
portuária ao integrar os 
diferentes agentes en-
volvidos, reduzindo cus-
tos e tempos de espera. 

Referência
O PCS, já adotado pe-
los principais por tos 
mundiais, é uma plata-
forma digital que agili-
za as operações, além 
de promover ganhos 
em sustentabilidade. O 
investimento em tec-
nologia, combinado 
com melhorias na infra-
estrutura de transporte, 
visa posicionar o Por-
to de São Sebastião 
como referência em 
eficiência operacional, 
seguindo modelos de 
sucesso na Europa. 

Santos
A inic iat iva também 
pode beneficiar o Porto 
de Santos, com po-
tencial de economia 
significativa. O êxito na 
implantação do proje-
to-piloto abre a possi-
bilidade também para 
o uso da plataforma nas 
operações do Porto de 
Santos, que com a ado-
ção da tecnologia pode 
ter uma economia da or-
dem de R$ 1 bilhão por 
ano, apenas no trânsito 
marítimo de chegada e 
saída de embarcações.

Charge da semana
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA PARA ALTERAÇÃO DO ESTATUTO SOCIAL,  

ELEIÇÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA  E CONSELHO 
FISCAL DA ORGANIZAÇÃO DA SOCIEDADE CIVIL DE 

INTERESSE PÚBLICO UNIÃO E PROGRESSO.

ORGANIZAÇÃO DA SOCIEDADE CIVIL DE INTERESSE 
PÚBLICO UNIÃO E PROGRESSO, com sede nesta cidade, 
na Rua Josefa Hermínia Caldas, 516- Fundos- Jardim 
Progresso, através de seu presidente, Sr Raimundo Be-
zerra da Silva Junior, convoca através do presente edital, 
todos  os associados, para Assembleia Ordinária, que será 
realizada na sede, às 14h do dia 20 de maio de 2024, 
com a base no Art.12º , I e II  do Estatuto Social  com a 
seguinte ordem do dia:

1. Alteração do Estatuto Social para extinguir o Con-
selho de Administração e suas atribuições  previstas nos 
artigos 28º , § único; itens “a” e “b”; artigos 29º, 30º, 31º 
e  parágrafos 1º, 2º e 3º , 32º parágrafos 1º e 2º ;

2. Alterar o Art.10º, item “III” do Estatuto Social  de: 
“Art. 10º  -  A OSCIP UNIÃO E PROGRESSO, será admi-
nistrada por: I Assembléia Geral; II – Diretoria Executiva. 
III – Conselho de Administração e IV – Conselho Fiscal. 
Para:  “Art. 10º  -  A OSCIP UNIÃO E PROGRESSO, será 
administrada por: I Assembléia Geral; II – Diretoria Exe-
cutiva e III – Conselho Fiscal.    

3. Alterar o Art.12º, item “I” do Estatuto Social  de: 
“Art. 12º  - Compete privativamente à assembléia Geral: 
I -  eleger e destituir a Diretoria, o Conselho de Adminis-
tração e o Conselho Fiscal; para: Compete privativamente 
à assembléia Geral: I -  eleger e destituir a Diretoria e,  o 
Conselho Fiscal.      

4. Prorrogar o mandato da diretoria atual de 06 de  
maio de 2024,  até o dia 20 de Maio de 2024;

5. Eleger a Diretoria Executiva e o Conselho Fiscal para 
a gestão de 21 de maio de 2024 a 20 de maio de 2027. 

6. A inscrição das chapas candidatas deverá ocorrer 
na secretaria da OSCIP, até 15 (quinze) dias antes da 
eleição, que será realizada dentre as chapas devidamente 
inscritas;

7. Por força do Art.40º do Estatuto Social, a Assem-
bléia Geral somente instalar-se-á com a presença da 
maioria absoluta dos associados.

   
Guarujá-SP, na data da publicação.

Raimundo Bezerra da Silva Junior

ASSOCIAÇÃO E
MOVIMENTO

DESPORTIVA E
CULTURAL AXÉ

CNPJ – 23- 900-600/ 0001-01 - Fundada em 2015

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

Vicente de Carvalho,03 de maio de 2024.

A Associação e Movimento Desportiva e Cultural Axé, 
convoca a todos diretores e associados para comparecer 
em sua sede localizado na avenida Santa Adelaide,s/nº; 
bairro Jardim Boa Esperança cep.11471-070 em Vicente 
de Carvalho SP, entidade social regularmente registradas 
nos órgãos competentes, para assembleia extraordinária 
no dia 29 de maio de 2024, às 19:30h para tomarem 
ciência dos seguintes assuntos: composição da nova 
diretoria, órgãos administrativo e suas competências, os 
deveres e obrigações dos associados e diretores e nota 
de falecimento de dois diretores.

   
Guarujá, 03 de maio de 2024.

Rodrigo Fagundes da Silva Santos
Presidente

A Prefeitura de Guaru-
já tem a meta de concluir 
a entrega de 2.443 mo-
radias até o fim do ano. 
O anúncio foi feito em 
reunião do prefeito de 
Guarujá, Válter Suman, 
com o Conselho Ges-
tor do Fundo Municipal 
de Habitação de Inte-
resse Social (FMHIS) na 
última semana (25), no 
Paço Municipal Moacir 
dos Santos Filho. Desde 
2017, o Município en-
tregou 1.644 unidades 
habitacionais e 3.737 
escrituras definit ivas.

Ainda no encontro, o 
Conselho também apro-
vou o relatório de ges-
tão do FMHIS, relativo 
ao exercício de 2023. O 
colegiado é formado por 
representantes da Admi-
nistração Municipal, enti-

dades da sociedade civil 
e movimentos populares. 

Houve ainda expla-
nação dos técnicos da 
Secretaria Municipal de 
Habitação (Sehab), que 
detalharam as ações de 
regularização fundiária, 
trabalho social e pro-
dução hab i t ac iona l .

A equipe apresentou, 
ainda, o panorama geral 
do Sistema Nacional de 
Habitação de interesse 
Social (SNHIS) e o fun-
cionamento do FMHIS, 
que foi regulamentado 
pelo Decreto Municipal 
15.609/23. O objetivo 
é centralizar e gerenciar 
recursos orçamentários 
para os programas des-
tinados a implementar 
políticas habitacionais 
direcionadas à popu-
lação de menor renda. 

Inicia na próxima se-
gunda-feira (6), a Ope-
ração Dia das Mães. A 
ação segue até o dia 12 
e reforça a segurança 
nas áreas comerciais de 
Vicente de Carvalho, 
das 6 até às 23 horas, 
com 60 agentes, dia-
riamente. O objetivo 

é garantir ordenamen-
to e tranquilidade para 
comerciantes e con-
sumidores que vão às 
compras neste período.

A Operação é coor-
denada pela Secretaria 
de Defesa e Convivên-
cia Social (Sedecon) e 
contará com o empenho 

das equipes da Guarda 
Civil Municipal (GCM), 
Trânsito e Transpor te 
Público, Força-Tarefa, 
Ronda Ostensiva Munici-
pal (Romu), fiscalização 
municipal, agentes da 
Operação Delegada, 
além da Polícia Militar.

“O Dia das Mães é 

uma das datas mais im-
portantes para o nos-
so comércio, por isso, 
é fundamental que os 
clientes se sintam se-
guros para vir consumir 
no comércio”, afirmou 
a secretária de Defesa 
e Convivência Social, 
Valéria Amorim Queiroz.

Operação “Dia das Mães”
reforça a segurança no comércio 

Governo Suman quer concluir
mandato com entrega de moradias

EM SETE ANOS,
1.644 MORADIAS 
Durante o encontro, 

a Sehab apresentou um 
balanço com números 
expressivos. Até o térmi-
no de 2024, a Administra-
ção Municipal tem a meta 
de concluir a entrega 
de 2.443 moradias, re-
presentando um avanço 
histórico na Cidade. Até 

o momento já foram en-
tregues 1.644 unidade 
habitacionais.

Os empreendimentos 
em execução atualmente 
somam a marca de 799 
unidades habitacionais. 
No Cantagalo, 240 mora-
dias estão em andamento, 
com investimentos de R$ 
34 milhões, destinadas 
exclusivamente às famílias 

vítimas dos deslizamen-
tos de março de 2020. 

São quase R$ 8 milhões 
da Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Urbano 
e Habitação e pouco 
mais de R$ 26 milhões do 
Ministério da Integração 
e do Desenvolvimento 
Regional. O empreen-
dimento está com 70% 
das obras concluídas.

Além disso, 559 uni-
dades habitacionais estão 
em andamento, por meio 
do convênio entre a Pre-
feitura e a Autoridade 
Portuária. Os imóveis são 
destinados para remoção 
de famílias do Complexo 
Prainha/Marezinha/Aldeia. 

O recurso investido 
foi de R$ 40 milhões pela 
Autoridade Por tuária e 
mais de R$ 17 milhões 
são provenientes do Te-

souro Municipal, totali-
zando um investimento 
de quase R$ 60 milhões. 
Para o próximo quadriê-
nio, estão licitadas 1.814 
unidades habitacionais.

ESCRITURAS
A Prefeitura de Guarujá 

conseguiu a aprovação re-
gularizar 31 comunidades, 
contemplando 14.849 lo-
tes. Destes, a Administra-
ção Municipal já realizou a 
entrega de 3.737 escritu-
ras definitivas, registradas 
no Cartório de Registro 
de Imóveis de Guarujá, em 
nome dos beneficiários.

Além disso, mais 1.441 
escrituras definitivas já 
estão prontas, aguar-
dando a criação do ca-
dastro municipal e, em 
breve, deverão ser en-
tregues aos munícipes. 

Anúncio foi feito em reunião do prefeito 
Válter Suman com o FMHIS, que 

aprovou a gestão do exercício de 2023



Marina Cavalcante
Da Redação

A criminalidade não é 
causa, mas consequên-
cia da falta de atenção 
social, explica o tenente 
reformado da PM Ro-
nald Luiz Nicolaci Fin-
catti, que atuou na ROTA 
(Rotas Ostensivas Tobias 
Aguiar) e incrementou a 
Guarda Civil de Guaru-
já, quando foi 
coordenador 
nos anos de 
2004 e 2005, 
per íodo em 
que exerceu 
o cargo de Se-
cretário de Segurança 
Pública do município.

Nicolaci, semelhante 
ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro, de quem tem 
total apoio nesta pré-
candidatura, é fruto das 
forças armadas, tendo 
se formado pela Aca-
demia do Barro Branco, 
Escola de Comandan-
tes da Polícia Militar do 
Estado de São Paulo. 

Casado e pai de duas 
filhas, no início dos anos 
2000, Nicolaci escolheu 
Guarujá para viver com a 
família porque a cidade 
lhe trazia lembranças 
boas. Em seus momen-
tos de lazer, o destino 

do jovem Nicolaci eram as 
estadias nas casas de seu 
avô e tio, no Guarujá. Nes-
te período, sonhava com 
o futuro de morar na praia. 

Tendo feito carreira na 
Polícia Militar atuando no 
comando da ROTA na re-
gião do Grande ABC, Ni-
colaci passou anos entre 
o trecho São Paulo-Gua-
rujá, até que se licenciou 
para assumir a Secretaria 

de Segurança 
de  Gua r u j á , 
no  gove r no 
Fa r i d  M a d i .

Após dois 
anos, retorna a 
ROTA para ou-

tro período e após pas-
sagem em Praia Grande, 
é designado para coman-
dar o batalhão da Polícia 
Ambiental, quando foi 
incentivado a concorrer a 
uma cadeira no legislativo. 

O ano era 2009 e dali 
em diante foi eleito ve-
reador por três manda-
tos, sendo presidente 
da Câmara (2015-2016), 
além de ter sido nome-
ado secretário municipal 
de Esporte e Assistên-
cia e, mais recentemen-
te, Ouvidor Municipal. 

Nicolaci é pré-candi-
dato à prefeitura pelo PL 
e reafirma os valores repu-
blicanos de pátria e família, 

como base de toda a sua 
trajetória pessoal e políti-
ca. “Nós temos uma causa 
[referindo-se à ideologia 
política de direita] e em 
toda minha vida eu fui um 
homem de ação, de prin-
cípios. Para mim, valores 
são inegociáveis”, disse 
o pré-candidato durante 
entrevista à reportagem. 

A carreira militar pro-
porcionou uma ampla 
formação ao tenente, 
tendo cursado administra-
ção pública, bacharelado 
em direito, entre outros 
cursos ligados a atua-
ção profissional, como 
teologia, gerenciamento 
de conflitos e eventos. 

Na área social, Ni-
colaci esteve a frente 
de uma clínica de de-
pendentes químicos, 
durante cinco anos, en-
tre outras atuações, tais 
como presidente de 
associação de bairro e 
vice no Conselho Mu-
nicipal da Criança e do 
Adolescente – CMDCA. 

Entre seus planos, 
almejando o cargo má-
ximo do executivo mu-
nicipal, Nicolaci criou 
um grupo para a coleta 
de sugestões de entida-
des e pessoas das mais 
diversas áreas, além das 
sugestões propostas da 
sociedade civil organi-
zada por meio do Mo-
vimento Guarujá 2034, 
para construção de 
seu plano de governo.

Segurança, gestão 
social, educação para 
saúde – combate à gra-
videz precoce e doen-
ças sexualmente trans-
missíveis, planejamento 
turístico da cidade, rees-
truturação administrativa 
da prefeitura, trabalhar 
para que Guarujá se tor-
ne uma cidade universi-
tária, além de aplicação 
de Compliance – revisão 
dos contratos, são al-
guns dos aspectos que 
o pré-candidato planeja.
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Os golpes e notícias
falsas no Facebook

Prezados leitores, algo 
que observo frequente-
mente são pessoas que 
caíram em golpes de 
conteúdos que tiveram 
acesso no Facebook. 

Desde vídeo de pro-
dutos – mostrando as 
funcionalidades e uma 
suposta promoção – até 
às notícias vinculando 
imagem de deputados, 
presidentes e demais 
autoridades sobre be-
nefícios ou vantagens 
q u e  n ã o  e x i s t e m .

Isso é muito impor-
tante e acontece no Fa-
cebook e no Instagram, 
principalmente. 

A pessoa está olhando 
sua rede social, quando 
um vídeo chama sua 
atenção. Uma notícia so-
bre um tal “Feirão Limpa 
Nome Serasa”. 

A pessoa clica no link 
do anúncio e é redire-
cionado a um contato 
do Serasa no WhatsApp, 
ele informa que você 
tem um débito total de 
R$5.000,00 reais e que, 
naquela oportunidade, só 
hoje, você limparia seu 
nome por R$140 reais. 

Esse relato foi de uma 
usuária da rede social, 
a qual foi vítima desse 
tipo de oferta enganosa. 

Ela acreditou que por 
estar no Facebook, exis-
tia algum tipo de controle 
de segurança feito para 
aquele anúncio estar ali. 
Por outro lado, ao aces-
sar o WhatsApp viu o 
nome “Serasa”, o logo da 
marca e até um sinal de 
verificado na conta. 

Como a condição da-
quele valor de R$140 re-
ais era só aquele dia, para 
não perder a oportunida-
de, ela fez o Pix. Pronto, 
o golpe foi consumado. 
A conta que veiculou o 
anúncio é deletada e uma 
longa jornada de tentar 
estornar o Pix é feita.

Tudo acontece tão rá-
pido que, muitas vezes, 
até a pessoa cair em si 
e ir atrás de ajuda, tudo 
fica mais complicado. 

De acordo com matéria 
feita com as informações 
da rede social, uma conta 
fake “Ane Bellandi” pa-
gou à plataforma R$2,5 
milhões para aparecer 
na tela de usuários do 
Facebook e Instagram. 

Cada postagem, de 
acordo com os dados, 
foi vista por cerca de 
100 mil pessoas. O va-
lor que essas pessoas 
lucram é muito maior, 
só não temos os valores 
exatos devido ao sigilo, 
mas investindo milhões 
vocês devem suspeitar 
quanto isso provoca. 

Outra situação comum: 
compra de produtos. 
Pessoal, quando vocês 
se deparam com víde-
os de alguém mostran-
do a funcionalidade de 
um produto, algo como 
“olha que legal esse 
rodo...”, desconfiem! 

A partir do momento 
que a pessoa te apre-
senta um link, antes de 
clicar, entra no perfil 
da pessoa ou mesmo, 
pesquise no Google o 
produto. 

A partir do momento 
que você clica no link, 
você está saindo do Face-
book e indo para aquele 
destino do endereço ele-
trônico, pode ser segu-
ro? Sim! Mas, por outro 
lado, pode ser um golpe.

Pesquisem a empresa 
no Google, façam uma 
busca simples antes, 
perguntem a conhecidos 
e amigos sobre aquele 
anúncio, não saiam fa-
zendo Pix e comprando 
coisas aleatoriamente na 
internet. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

Marina Cavalcante
Da Reportagem

Mais de 200 pessoas 
participaram do evento 
de encerramento do pro-
jeto Ateliê Escola desen-
volvido pelo Instituto Caê, 
com patrocínio da Dow 
Química. A conclusão do 
curso de formação de 
costureiras foi realizada 
com um desfile, durante 
o Inclusive Day 2024, 
evento da Dow, realizado 
no dia 25 de abril.

“O desfile, realizado 
por modelos trans e um 
aluno LGBT, foi aberto 
com empunhadura das 
duas bandeiras simboli-
zando que, para além de 
aprender a capacidade 
técnica, o projeto teve a 
verve da inclusão, bem 
como apoio assistencial 
e psicológico e todos os 
produtos foram desenvol-

vidos com produtos reu-
tilizados, dos acessórios 
às roupas”, explica Luis 
Bonelli, fundador do CAE.

Cidadania, saúde e 
respeito com expressão 
da identidade e de visão 
de mundo, foram temas 
presentes durante toda 
a duração do curso. 

Aos presentes ao 
desfile foi ofertado um 
brinde, também confec-
cionado pelas costureiras 
do projeto, concluindo 
assim, a missão do Ateliê 
Escola de geração de 
renda aos participantes. 

“Tudo construído no 
Instituto, costurado e es-
tampado com 60% de 
material reutilizado”, sa-
lienta Bonelli.

Ao todo 23 pessoas 
participaram do projeto 
que visa agora angariar 
patrocínio para mais um 
ciclo. A Dow Guarujá, 

patrocinadora do pro-
jeto, também ofer tou 
consultoria com pro-
fissionais voluntários da 
empresa que realizaram 
palestras no Instituto Caê 
sobre empreendedoris-
mo, educação financei-
ra, pacote Office, ela-
boração de currículo, 
entrevista de emprego, 
apresentação de pro-
dutos em redes sociais. 

“Mais de 50% das 
alunas estão trabalhan-
do, empreendendo, 
trabalhando na área. O 
Instituo Caê criou um 
grupo de trabalho, de 
4 pessoas, produzindo 
em esquema de coo-
perativa de costureiras”. 

O Instituto Caê – Ins-
tituto Cultural, Ambiental 
e Educacional, é uma 
organização não gover-
namental, fundada em 
2007, e tem a premissa 

de difundir a cultura po-
pular. Seus trabalhos giram 
em torno da questão am-
biental, geração de renda 
e trabalho, proteção de 
crianças e adolescentes 
junto com suas famílias.

Atualmente o Caê 
lançou um espetáculo 
o teatro de rua, Entre 
Lendas e Pérolas – A 
História do Povo da Ilha 
do Dragão, um espetá-
culo de Danielle Lima, 
com direção de Cibelle 
Piacentini, que conta a 
história do Guarujá de 
forma alegórica e lúdica e 
que foi encenado em al-
gumas praças da cidade. 

Hoje o Instituto Caê 
está em busca apoio 
para dar continuida-
de às apresentações. 
Quem quiser apoiar, 
basta entrar em contato 
por meio de suas redes 
sociais @institutocae.

Ateliê Escola celebra encerramento com diversidade

Ex-Vereador Nicolaci defende valores 
da ‘pátria e família’ para Guarujá 

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA
Ronald Luiz 

Nicolaci Fincatti,
é pré-candidato a 

prefeito de Guarujá 
pelo Partido 
Liberal (PL)
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Sérgio Motti Trombelli é professor
universitário e palestrante cristão

Flashes I
Nosso país é realmen-

te um mosaico de fatos e 
surpresas. Em forma de fla-
shes vamos a alguns deles.

 
Madonna 

A cantora e equipe ocu-
pam 90 quartos do Copaca-
bana Palace. O hotel fez um 
esquema de privacidade para 
isolar a estrela de curiosos 
e da imprensa. Tapumes 
foram colocados em volta 
a piscina para preservar 
intimidade da artista. Ela 
tem 65 anos e é pura ener-
gia. Curiosidade: ela não 
toma sol, lhe faz mal desde 
pequena. Espera-se para o 
show cerca de 1,5 milhão de 
pessoas em Copacabana - o 
maior púbico da cantora e 
também do Brasil. Com uma 
equipe de 200 pessoas, o 
volume de custos é imenso. 
O poder público do Rio está 
pagando tudo isso e espera 
um lucro de 10 milhões de 
reais. Será que dá?

Quinquênio 
O quinquênio é o adi-

cional por tempo de serviço 
concedido ao servidor, no 
percentual de dez por cento 
sobre o seu vencimento bá-
sico, a cada período de cinco 
anos de efetivo exercício. 
O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, insiste na 
votação da PEC do Quinqu-
ênio (PEC 10/2023, que cria 
adicional sobre o salário de 
carreiras jurídicas). Com 
misso o STF e demais tribu-
nais receberiam o benefício. 
Que coisa, quem ganha mui-
to quer ainda mais. E nóis, ó! 

Briga entre
Lula e Alkmin? 

Nos bastidores palacia-
nos, comenta-se um possí-
vel desentendimento entre 
Lula e Alckimin. Demorou, 
afinal, o PT não aceita petis-
ta que não é raiz. Com isso 
os sonhos do ex-governador 
de São Paulo vão terminar 
em pesadelo. Há algum tem-
po vem dando para se notar , 
afinal ele anda mais apagado 
do que lâmpada queimada. 

 
E na pérola

do Atlântico... 
Em nossa querida cidade, 

as articulações com vistas a 

tomada da cadeira do maior 
mandatário da cidade já 
começaram. Muitos nomes 
inimagináveis se apresen-
tam como postulantes. É 
legítimo. Contudo, alguns 
querem mesmo disputar, 
outros querem apenas vei-
cular o nome para acor-
dos futuros. Cuidado. É ver 
como seguem os fatos.

O que o povo deseja 
dos candidatos? 

Para este ano, as pes-
quisas mostram que os 
anseios do povo atualmente 
mudaram de casa. Antes, 
educação, emprego, saúde 
era os temas preferidos. 
Hoje é segurança. Si al 
dos tempos num Brasil que 
continua à deriva.

O país segue no
compasso de Lira  
Já falamos aqui que 

o presidente da câmara, 
Dep. Arthur Lira comanda 
o país, e não dá outra no 
cotidiano do legislativo 
nacional. Agora, ele travou 
a proposta do projeto das 
fake News um tema que 
o presidente  Lula espera 
ganhar pontos com a popu-
lação. Com isso, Lira acena 
para as eleições deste ano, 
afinal se as redes sociais 
são juma arma, disciplinar 
isso, dificultando seu uso 
não é do interesse dos 
mandatos no Brasil inteiro.  

E um último flash
Seria cômico se não 

fosse tétrico. INSS pagou 
uma fortuna em benefí-
cios a pessoas mortas em 
4 anos, aponta CGU. A 
Controladoria-Geral da 
União (CGU) identificou 
que 17.738 pesoas mortas 
receberam benefícios do 
Instituo Nacional de Se-
guro Social, entre janeiro 
de 2019 e julho de 2023. 
Os pagamentos somam R$ 
193 milhões. Como se vê, 
a capacidade do governo 
de Brasília em adminis-
trar o país continua sendo 
precária, afinal quem está 
vivo demora em receber 
e quem morreu continua 
recebendo. E depois de 
descobrir isso, como fica, 
o dinheiro será devolvido?

Guarujá registrou o au-
mento de 95% no volu-
me de vagas de emprego 
ofertadas na Cidade, pelo 
Posto de Atendimento 
ao Trabalhador (PAT), e 
credita tal crescimento 
ao Aeroporto Civil Me-
tropolitano, que teve 
suas obras iniciadas no 
Município em março. 

A informação é ba-
seada em comparativo 
realizado pela Secretaria 
Municipal de Desenvol-
vimento Econômico e 
Portuário (Sedep), entre 
os meses de janeiro e 
março deste ano e no 
ano passado, o qual de-
monstra que, em 2024, 
foi disponibilizado quase 
o dobro de empregos no 
mesmo período de 2023. 

Foram 265 no ano 
passado e 517 neste ano, 
ou seja, um aumento de, 
aproximadamente, 100%. 
Das mais de 500 vagas 
deste ano, 262 corres-
pondem ao setor de 
construção civil potencia-
lizado pelo advento do 

Aeroporto de Guarujá. 
Já são 88 profissionais 

admitidos pela Terracom, 
empresa responsável pe-
las obras do empreendi-
mento, que está instalado 
na Base Aérea, em Vicen-
te de Carvalho. 

Dentre as vagas ofer-
tadas estão: ajudante de 
obras, pedreiro, encar-
regado de obras, ope-
radores de escavadeira 
e de máquinas pesadas, 
carpinteiro, apontador de 
obras, rasteleteiro, feitor, 
armador, operador de 
munck e motorista.

Em todo o ano de 
2023, o PAT da Cidade 
ofertou um total de 786 
oportunidades. Por mês, 
a média de atendimentos 
no Posto chega a mais 
de 1.300. O diretor de 
Trabalho, Emprego e Em-
preendedorismo da Pre-
feitura, Diego Abreu, Gua-
rujá comemora o avanço.

“Há cinco anos con-
secutivos o Município 
registra índices positi-
vos de empregabilida-

de. Os avanços vistos 
só tendem a propiciar 
melhores oportunidades 
à população. É por esse 
desenvolvimento que 
trabalhamos”, ressalta.

O prefeito de Guarujá, 
Válter Suman, enfatiza que 
a Cidade vive um momen-
to exitoso, sobretudo na 
geração de empregos. 
“Guarujá passou a ter um 
ambiente de negócios 
mais atrativo. Projetos 
de infraestrutura, como 
o nosso Aeroporto, o 
Plano Diretor, as futuras 
obras da segunda fase 
da Avenida Perimetral, 
do Túnel Santos-Guarujá, 
além das mais de 400 
obras que realizamos 
nos últimos sete anos, 
geram emprego e renda, 
aquecem a economia 
e promovem desenvol-
vimento econômico e 
inclusão social”, avalia.

O secretário munici-
pal de Infraestrutura e 
Obras, Adilson de Je-
sus, lembra que Guarujá 
tem, neste momento, 

mais de 20 obras sen-
do realizadas. E projeta 
ainda mais empregos 
com os empreendimen-
tos que sairão do pa-
pel nos próximos meses. 

“As obras represen-
tam desenvolvimento e 
muito mais oportunidade 
para os moradores da 
nossa Cidade. Guarujá 
vive o melhor momento 
de sua história, com um 
crescimento favorável em 
diversos setores”.

O PAT Guarujá fica 
na Avenida Santos Du-
mont, 1.586, no Pae Cará, 
em Vicente de Carvalho. 
Funciona de segunda 
a sexta-feira, das 9 às 
16h30, e aos sábados, o 
horário é das 9 às 12h30. 
Interessados nas vagas 
disponibilizadas devem 
se dirigir ao Posto levan-
do Carteira de Trabalho 
física ou digital, docu-
mento oficial com foto 
(RG ou CNH) e PIS. Ou-
tras informações podem 
entrar ser obtidas pelo 
telefone (13) 3341-3431.

A nova linha de ôni-
bus, o circular 54 – Ter-
minal Parque da Monta-
nha/Centro, começou 
a atender a população 
nesta semana (29/4) e 
atende a cerca de 15 mil 
pessoas que moram na 
região da Vila Edna, Vila 
Zilda  e Cachoeira.

A novidade é que os 
moradores vão ter um 
deslocamento rápido a 
um dos mais importantes 
equipamentos de saúde 
do Município o Ambu-
latório de Referência em 
Especialidades (ARE), na 
Avenida Marivaldo Fer-
nandes, s/n – Vila Júlia. 
Antes, alguns pacientes 
tinham que pegar dois 
ônibus para chegar até a 
unidade. Agora, o Circu-
lar 54 para em frente ao 
equipamento.

O ARE oferece uma 
gama de atendimentos 
entre eles, cirurgia plás-
tica, neurologia adulto e 
infantil, cirurgia vascular, 
ambulatório de curativos 
especiais, ortopedia, der-
matologia, gastro, cirurgia 
geral, urologia, realização 

Com Aeroporto, Guarujá celebra 
aumento das vagas ofertadas pelo PAT

Guarujá implanta nova linha Circular 54 
que liga Parque da Montanha ao Centro

de vasectomias e peque-
nas cirurgias, cardiologia, 
endocrinologia, reumato-
logia, hematologia, cirur-
gia infantil, nefrologia, ge-
riatria, nutricionista e ser-
viço social somente para 
gratuidade de ônibus.

Para a dona de casa 
Rosália Padilha de Jesus, 
de 60 anos, a novidade 
vai favorecer o desloca-
mento até a unidade de 
saúde. “Eu adorei essa 
nova linha, pois eu faço 
meu tratamento na Vila 
Júlia. Tinha que descer 
na Avenida Dom Pedro 
e ir caminhando até lá, 
agora ficou bem me-
lhor ”, afirmou Rosália.

ITINERÁRIO
O ônibus sai do Termi-

nal Parque da Montanha 
e segue pela Avenida 
Prefeito Raphael Vittielo, 
Avenida Tancredo Neves, 
Rodovia Cônego Dome-
nico Rangoni, Avenida 
Santos Dumont, Avenida 
Puglisi, Rua Buenos Aires, 
Rua Benjamin Constant, 
Rua Montenegro, Avenida 
Deputado Emílio Carlos, 
Avenida Dom Pedro I, 
Rua Marivaldo Fernandes. 
Já a volta segue pela Rua 
Campos Sales, Avenida 
Santa Maria, Rua Sílvio 
Rolim, Rua Santo Antônio, 
Avenida da Saudade, 
Avenida Dom Pedro I, 

Avenida Deputado Emílio 
Carlos, Rua Montenegro, 
Avenida Puglisi, Avenida 
Santos Dumont, Rodovia 
Cônego Domenico Ran-
goni, Avenida Prefeito 
Raphael Vittielo e Termi-
nal Parque da Montanha.

As partidas têm inter-
valo de aproximadamen-
te 25 minutos, sendo a 
primeira às 5h50 e a última 
às 21h05. Os horários po-
dem ser consultados no 
site da empresa City Trans-
porte, o citymais.com.br

MODERNIZAÇÃO
DA FROTA

Guarujá conta com 
uma frota de transporte 
público moderna, que 
dispõe de ônibus com 
ar-condicionado, wi-fi, 
entradas USB e acessibili-
dade. A frota conta com 
173 ônibus, que trans-
portam diariamente 80 
mil passageiros. São 110 
ônibus convencionais, 43 
midiônibus, três executi-
vos, cinco articulados, um 
super-articulado, um mi-
croônibus, seis elétricos 
e quatro vans adaptadas.

Linha beneficiará 15 mil pessoas

Alex Tokuda
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Domingo, 1º de maio 
de 1994. Grande Prêmio 
de San Marino de Fórmula 
1. Autódromo Internacio-
nal Enzo e Dino Ferrari, em 
Ímola (Itália). Na sétima 
volta, precisamente às 
9h13, pelo horário de 
Brasília, Ayrton Senna per-
de o controle da Willia-
ms que pilotava e bate 
violentamente no muro 
da curva Tamburel lo. 

O choque é fatal. O 
corpo do brasileiro é 
levado de helicóptero 
para o Hospital Maggio-
re, em Bolonha, onde 
o piloto teve a morte 
anunciada, aos 34 anos.

Na quarta-feira (1º), 
completaram-se três dé-
cadas do fatídico dia. No 
Parco delle Acque Mine-
rali, próximo ao circuito, 
onde ficava a Tamburello, 
uma escultura de bronze 
presta reverência a Senna. 

Inaugurada em 1º de 
maio de 2014, em fes-
tival que marcou os 20 
anos da mor te, ela é 
visitada por fãs de to-
dos os cantos, que se 
aproximam para tocar, 
fotografar ou prestar ho-

menagens, como fez um 
admirador no último dia 
21 de abril ao deixar um 
capacete especial ao 
lado da estátua do ídolo.

Esse admirador é um 
dos brasileiros que dis-
putam o Campeonato 
Mundial de Endurance 
(WEC, na sigla em inglês), 
categoria do automobi-
lismo voltada a provas 
de longa duração. E é 
emblemático que o ca-
rioca Nicolas Costa, de 
32 anos, pilote um carro 
da equipe McLaren, a 
mesma pela qual Senna 
conquistou seus três tí-
tulos na Fórmula 1 (em 
1988, 1990 e 1991).

“Quando a gente 
pensa em Senna, pensa 
em McLaren automatica-
mente. Quando assinei 
contrato e estive na McLa-
ren, vi o carro do Senna. 
Isso tudo traz uma emo-
ção sobre o que você 
está fazendo e também 
uma responsabilidade”, 
afirmou Nicolas, que ti-
nha quatro anos quando 
o tricampeão faleceu.

Se Nicolas pouco 
acompanhou Senna ao 

Legado dentro e fora da pista mantém
Senna eterno, 30 anos após morte

vivo, Cacá Bueno não 
somente o viu correr, 
como conviveu com o 
piloto na infância. Penta-
campeão da Stock Car, 
principal categoria do 
esporte a motor brasilei-
ro, ele é filho do narra-
dor Galvão Bueno, com 
quem o ídolo da Fórmula 
1 tinha for te amizade.

“Costumo falar que o 
Ayrton era o Brasil que 
dava certo. Todo do-
mingo de manhã, nós 
acordávamos, espe-
rávamos o Brasil dar 
certo [Senna ganhar 
a corrida], ele le-
vantar a bandeira 
do Brasil, tocar 
a musiquinha 
[o ‘Tema da 

Reuters ReproduçãoVitória’] e aí a gente saía 
para fazer o que preci-
sava. Com esse orgulho 
de ser brasileiro, essa 
lição de dedicação, o 
Ayrton impactou até ge-
rações que não o viram 
correr”, recordou Cacá.

Além da inspira-
ção aos pilotos 

que o suce-

deram nas pistas, Senna 
deixou como legado, 
por conta da tragédia 
que o vitimou, mudanças 
nas normas de seguran-
ça do automobilismo. 

No fim de semana em 
que o brasileiro faleceu, 
já havia ocorrido outra 
morte. Um dia antes, o 
austríaco Roland Ratzen-

berger bateu no muro 
da curva Villeneuve 
a 314 quilômetros 

por hora e não resistiu.
“É só olhar que hoje 

o carro tem crash test 
[teste de resistência, em 

inglês], proteção lateral 
[para cabeça], o halo 
[estrutura em arco que 
fica acima do cockpit, 
que é a área onde fica o 
piloto]. Os autódromos 
são muito mais seguros. 
O piloto pode ficar mais 
tranquilo e as famílias 
também”, declarou Felipe 
Massa, vice-campeão de 
Fórmula 1 em 2008 e 
atualmente na Stock Car.

INSTITUTO
Fora das pistas, surgiu 

o Instituto Ayrton Senna. 
Fundada em novembro 

de 1994, a organiza-
ção não-governamen-
tal (ONG) atua junto à 
educação de crianças e 
adolescentes do país. A 
iniciativa, segundo o site 
do instituto, leva adiante 
um sonho do próprio tri-
campeão ainda em vida. 
Conforme o último relató-
rio divulgado, referente a 
2022, mais de 36 milhões 
de estudantes e cerca 
de 200 mil educadores 
foram atendidos desde 
a criação da entidade.

“Ele [Senna] dizia que 
se a gente quiser modifi-
car alguma coisa [na so-
ciedade], é pelas crianças 
que deveríamos começar, 
por meio da educação. 
Levamos essa visão muito 
a sério. Um dos pensa-
mentos do Ayrton é que 
todos têm potencial para 
vencer, desde que com 
as condições adequadas 
para isso. Nossos pro-
jetos buscam criar essas 
condições e remover 
barreiras educacionais”, 
explicou o vice-presi-
dente do Instituto Ayrton 
Senna, Ewer ton Fulini.

Fonte: Agência Brasil

História do 
tricampeão
da Fórmula 1
inspira até 
quem não o
viu correr;
Na quarta-
feira (1º), 
completaram-se 
três décadas do 
fatídico dia

Re
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Doenças inflamatórias
intestinais crescem no Brasil

Campanha Maio Roxo 

As doenças inflama-
tórias intestinais não têm 
cura. As mais comuns 
são a doença de Crohn 
e a retocolite ulcerativa. 
Adolescentes e jovens 
adultos são os mais afe-
tados pelas DIIs. São 
doenças crônicas em 
que se consegue um 
bom controle, mas o 
paciente não pode ficar 
sem o medicamento. O 
tratamento não é uma 
cura definitiva. O trata-
mento é para controle.

Os principais sintomas 
são diarreias que duram 
mais de 15 dias, diarreias 
recorrentes com cólicas, 
sangue, muco ou pus nas 
fezes, perda de peso, 
urgência evacuatória, 
falta de apetite, cansaço. 

São os sinais mais 
comuns das duas doen-
ças inflamatórias intesti-
nais. Acendem o alerta 
para que o paciente 
procure um especia-

lista, que pode ser um 
médico gastroenterolo-
gista ou proctologista.

Em casos mais gra-
ves, observam-se ainda 
anemia, febre, desnu-
trição e distensão ab-
dominal. Cerca de 15 
a 30% dos pacientes 
podem apresentar ainda 
manifestações extrain-
testinais como dor nas 
articulações, lesões de 
pele ou nos olhos, diz 
a Sociedade Brasilei-
ra de Coloproctologia.

A dieta é fundamental 
no tratamento das DIIs, 
porque bons hábitos 
alimentares podem evitar 
crises, prevenir o desen-
volvimento da doença 
e manter a remissão. A 
dieta deve ser indivi-
dualizada, conforme o 
estado do paciente e 
fase em que se encontra, 
e orientada por equipe 
multidisciplinar que inclui 
médicos e nutricionistas.

Conheça os sintomas!
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www.instagram.com/infectos.vacinas

A Sociedade Brasi-
leira de Coloproctolo-
gia (SBCP) realiza neste 
mês mais uma edição 
da campanha Maio Roxo, 
para alertar a população 
sobre as doenças infla-
matórias intestinais (DIIs), 
que se caracterizam pela 
inflamação do trato gas-

trointestinal e podem 
atingir da boca ao ânus. 

Ao longo deste mês, 
a SBCP faz a divulgação 
de textos e vídeos no 
Portal da Coloprocto-
logia, para esclarecer 
as principais dúvidas 
que envolvem as DIIs. 
A campanha destaca o 

Dia Mundial das Doen-
ças Inflamatórias Intesti-
nais, no próximo dia 19.  

As doenças inflamató-
rias intestinais, muitas ve-
zes subdiagnosticadas, 
têm aumentado muito no 
Brasil. A campanha visa 
alertar a população que 
a prevalência aumentou 

15% entre 2012 e 2020, 
conforme estudo feito 
por pesquisadores da 
Pontifícia Universidade 
Católica do Paraná com 
212 mil pacientes do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS). No mundo, as 
DIIs acometem mais de 
5 milhões de pessoas.

No Sul e no Sudeste, 
a incidência já é parecida 
com a de países euro-
peus. A doença é típica 
de sociedades mais indus-
trializadas. Uma alimenta-
ção mais natural protege. 

O Brasil sempre foi 
considerado um lugar 

de incidência baixa de 
DIIs, mas, no século 21, 
tem aumentado muito, 
assumindo característi-
cas de países mais ao 
norte da Europa, onde 
a incidência é maior, por 
conta de hábitos alimen-
tares com muitos pro-

dutos industrializados. 
Ainda não se sabe 

qual a causa das DIIs. “Pa-
rece que é multifatorial”, 
advertem especialistas 
da SBCP. O aparecimento 
dessas doenças pode es-
tar ligado a fatores como: 
histórico familiar, altera-

ções no sistema imune, 
mudanças na flora intes-
tinal, alimentação e influ-
ência do meio ambiente. 

O  t a b a g i s m o , 
por exemplo, é fator 
de r isco comprova-
do para agravamento 
da doença de Crohn.

Sociedade industrializada



Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 39,99 POR PESSOA

Vacina contra gripe é 
ampliada para público 

acima de 6 meses
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O salário mínimo pau-
lista para 2024 deverá 
ficar em R$ 1.640, com 
reajuste acima da infla-
ção pelo segundo ano 
seguido e aumento acu-
mulado de até 27,7% em 
relação ao piso estadual 
de 2022.

O governador Tarcí-
sio de Freitas enviou a 
proposta à Assembleia 
Legislat iva do Estado 
de São Paulo (Alesp) 
na última terça-feira (30) 
com valor 16,1% acima 
do salário mínimo do 
Governo Federal, esta-
belecido em R$ 1.412 
desde o início deste ano.

“Desde 2023, nossa 
gestão tem o compromis-
so de promover mais dig-
nidade para a população, 
e o aumento na remune-
ração tem impacto direto 
nesse propósito. Mais 
uma vez, nossa proposta 
é que o piso estadual te-
nha aumento real acima da 
inflação. Contaremos com 
os deputados estaduais 
para que o salário mínimo 
paulista de R$ 1.640 seja 
aprovado com celeri-
dade”, afirmou Tarcísio.

O piso estadual de R$ 
1.640 é 5,8% mais alto 
que o valor estabelecido 
desde junho de 2023, 

O Ministério da Saú-
de informou que a vaci-
nação contra a gripe será 
ampliada para todas as 
pessoas com mais de 6 
meses de idade. A me-
dida, segundo a pasta, 
é para conter os casos 
mais graves e interna-
ções pela doença. 

Caberá aos estados 
e municípios definir a 
faixa etária a ser imuni-
zada a partir das doses 
disponíveis em estoque. 
O ministério recomen-
da que seja mantida a 
prioridade para os gru-
pos mais vulneráveis a 
complicações da gripe: 
gestantes, puérperas, 
idosos, crianças me-
nores de cinco anos e 
pessoas com comor-
bidades ou condições 
clínicas especiais.

“A vacinação é es-
sencial para proteger 
a saúde da população 
e evitar a propagação, 
especialmente durante 
as estações mais frias, 
quando a incidência 

da gripe tende a au-
mentar”, disse a ministra 
Nísia Trindade, em nota.

Até o dia 21 de abril, 
apenas 22% do público-
alvo tinha se vacinado 
contra a gripe, conforme 
levantamento divulgado 
pela pasta. Cerca de 
14,4 milhões de doses 
foram aplicadas para 
uma população-alvo de 
75,8 milhões de pes-
soas. A campanha de 
vacinação começou 
no dia 25 de março.

A Região Norte não 
está incluída na amplia-
ção do público-alvo, 
pois iniciou a campanha 
em novembro de 2023. 

Dados da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
divulgados na semana 
passada mostram au-
mento de casos relacio-
nados ao vírus sincicial 
respiratório (VSR) em 
crianças de até dois 
anos de idade, ultra-
passando as mortes as-
sociadas à covid-19 
na mesma faixa etária.

Governo de SP define salário
mínimo estadual de R$ 1.640
Proposta de R$ 1.640 equivale a reajustes acumulados entre 
25,5% e 27,7% em relação ao salário mínimo paulista de 2022

de R$ 1.550. O reajuste 
proposto pelo Governo 
de São Paulo para 2024 
também representa um 
aumento real em relação 
à inflação oficial acumula-
da dos últimos 12 meses, 
que ficou em 3,93% se-
gundo o IBGE.

Em 2023, primeiro 
ano da atual gestão, o 
Palácio dos Bandeirantes 
propôs aumentos de 
20,7% e 18,7% para as 
duas faixas existentes 
dos referenciais salariais, 

que eram de R$ 1.280 e 
R$ 1.306. A lei aprovada 
pela Alesp no ano pas-
sado também unificou o 
piso estadual para 70 ca-
tegorias profissionais es-
pecíficas que têm direito 
ao salário mínimo paulista.

Desta forma, a pro-
posta de R$ 1.640 equi-
vale a reajustes acumu-
lados entre 25,5% e 
27,7% em relação ao 
salário mínimo paulista 
de 2022. Nos últimos 24 
meses, o IPCA – índice 

oficial da inflação no Brasil 
– acumulado é de 10,5%.

Criado em 2007, o 
piso estadual permite 
que trabalhadores pau-
listas recebam remune-
rações acima do salário 
mínimo nacional. Os va-
lores propostos pelo Go-
verno do Estado levam 
em conta as condições 
de demanda de mão-de-
obra e custo de vida em 
São Paulo, incorporando 
especificidades do mer-
cado de trabalho local.

Pelo 2º ano seguido, piso paulista sobe acima da
inflação e supera em 16% o pagamento nacional

Gabriela Biló / Folhapress

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja 0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:
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Mel Soejima comemora 15 anos em
grande estilo com familiares e amigos 

A aniversariante Mel Soejima recepcionou 
familiares e muitos amigos para comemorar 

a passagem da melhor fase da vida
da adolescente. Parabéns, Felicidades, 

Saúde e Sucesso foram o que os 
convidados desejaram para a linda 
aniversariante. Na foto, com os pais 
Daniela Soejima e Paulo Soejima 

Momentos inesquecíveis 

Suelen Moraes, Daniela Soejima
e Cintia Moraes Rubens Puccetti e Paula Soejima 

Kely Lima e seus filhos, Gustavo e
Mateus Lima foram parabenizar Mel

O avô Paulo Soejima,
Mel e Teresa Soejima  

Os avós Assis Moraes, a
aniversariante e Zilda Moraes



Essa edição foi assinada digitalmente. Para verificar a autenticidade do arquivo, disponível em https://www.estanciadeguaruja.com.br/versao-impressa, utilize o portal https://validar.iti.gov.br

3 a 9 de maio de 2024 SOCIAL A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br10

3030anosanos
EternizandoEternizando
emoçõesemoções

3030anosanos
EternizandoEternizando
emoçõesemoções

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.brTels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Associação Paulista de Medicina Guarujá
se reúne no Chopp Halle Restaurante

O médico Massao Soezima Joel de Melo Franco e Lia de Melo Franco Geronimo Vilhanueva e Luciana Vilhanueva   

Edemilson Cavalheiro e Celso
Ricardo Teuto Pereira da Fonseca 

Francisco Lopes, Adonai
Manzella e Albérico Pires

Edemilson Cavalheiro e o empresário
Luiz Menezes (Chopp Halle) 

O médico Marcelo Gaspar e Jô Gaspar
O médico Bruno Moraes

e sua irmã Heloisa Moraes 

Os médicos Daniela Ushiro Cavalheiro, 
Edemilson Cavalheiro e sua esposa

Dilma Tuzuki Cavalheiro 
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